

tema en Italia, habiendo segun los estados que publica la prensa una defuncion que varia desde 35 á 75 por 100. En Francia, ha desaparecido, asi como tambien en las orillas del rio de la Plata en America, pero ha invadido otros puntos del Nuevo mundo.

No pudiendo admitir por hallarse ausente don Manuel Garcia, el encargo de las efemerides y redaccion de su articulo, se nombro para suemplare a don Rafael Garcia Villacampo, oficiandole al efecto para que se encargara de redactar dicho articulo correspondiente á los meses de Setiembre, Octubre y Noviembre del corriente año. Y por ultimo fue presentada por el Sr. Director, la Memoria de Estadística anual correspondiente al año proximo pasado, la cual, fue leida y aprobada, disponiendose se pasara al Instituto para su aprobacion.

No habiendo otro asunto de que tratar se levanta la sesion.

El Director
D. Rafael Carreras

El Sr. Sec.
Jose' Albina

Sesion del 23 de Octubre de 1867.

Se abrió la sesion con asistencia de los Srs. Presidente, Vice-presidente y Sr. Sec., se aprobó el acta de la sesion anterior. Luego se procedió á consignar las efemerides.

En este mes sobrevinieron muchos cambios en la atmosfera, principio por un tiempo sereno y una temperatura otoñal, dominando el O, á mediados de mes reinaron los vientos del E y S y principio á encapotarse el tiempo en terminos, que cargandose de humedad, principio á llover, asi fue que el dia 25 y el 26 al anochecer con el mismo viento, sobrevino una tempestad que descargó abundante lluvia con muchos truenos y relámpagos, dejandonos despues una temperatura mas fresca y un tiempo sereno.

Las enfermedades reinantes han sido, las

calenturas catarrales, catarral, arginas, oftalmias, reumatismos agudos, algun caso de pulmonia y de apoplejia fulminante y las afecciones crónicas se han agravado particularmente las tisis, habiendo habido algunas defunciones de esta enfermedad; por ultimo, se han notado algunas invasiones y reproducciones en las calenturas intermitentes.

La prensa, no da noticia ya, de la existencia del cólera en ningun punto.

No habiendo otra cosa que tratar, se levanto la sesion.

El Director.

D.^o Mafael Comenge

El Vico.

José Albina

Sesion del 18 de Noviembre de 1867.

Con asistencia del Sr. Director y Vice-director y de Vico. se leyó el acta anterior quedando aprobada.

Procediere acto continuo á consignar las efemerides correspondientes al mes; resultando, que en principios del mismo se observó una temperatura elevada, impropia de la estación, el tiempo sereno, dominando el O. y N. Luego á mediados, se presentó el tiempo frío, con nieblas, rocios abundantes que en otros puntos eran escarchas y soplando el viento aquilon ó cierro bastante frío. Las enfermedades que se han presentado en la práctica, han sido del genero reumático y catarral, con alguno que otro caso de pulmonia y de apoplejia, observandose tambien algunas indisposiciones gástricas.

El cólera, segun la prensa ha invadido á Cuba, produciendo bastantes defunciones; se ha presentado tambien en España, en la Isla de Leon; consecuencia segun noticias del arribo de un barco Italiano á Cadix, que aunque no se le dio entrada, no pudo evitarse el haber tenido furtivamente algunas relaciones los marineros con los habitantes de la isla, en cuyo punto ha principiado con un caracter bastante severo; pero segun noticias es